
0606 www.chinatradenews.com.cn

2022年11月15日 星期二

编辑/胡心媛 制版/高志霞

电话/010-64664888-2047 maoyibao1@163.com专题·国际绿博会和大米节

2022 中国（黑龙江）国际绿色食品产业
博览会和黑龙江大米节为广大企业提供了
一个展示自我、捕捉商机的舞台。展商在这
里可以发布企业介绍和展品信息，结交海内
外朋友，获得广泛关注。多家参展商在接受

《中国贸易报》记者采访时表示，国际绿博会
今年升格为国家级展会，他们将更加努力地
做好企业、做强品牌，把更多优质产品带给
广大消费者。

“我们以品质赢市场，这次在线上展厅
上展示了有机大米、稻花香大米、长粒香大
米、富硒大米。”黑龙江秋然米业有限公司主
管田秋介绍说，由于他们的大米产区好（位
于方正县）、种植历史悠久、公司选种优良并
实施标准化生产，他们公司的大米处于中高

端水准，此次来参展，对展会寄予厚望，展会
整体效果很好。

“国际绿博会升格为国家级展会，将对
企业的品牌、区域品牌、龙江大米产业的提
升有很大推动作用。”田秋说。

黑龙江北鱼渔业集团是黑龙江省“十四
五”规划中提升渔业产值的核心企业。该集
团相关负责人张楠说，公司多年参展博览
会，积极推广自身品牌。“今年，我们重点开
展科技和现代农业推广工作，前期做了很多
准备。”他说，“省领导和外方人士都很重视
今年的展会，随着展会影响力不断扩大，我
们以后还会参展。”

哈尔滨得莫利矿泉水有限公司主管鲁
涛告诉记者，公司这次展示了得莫利格瓦

斯、小米布扎和天然矿泉水等特色产品，希
望通过国际绿博会这一平台让更多消费者
知晓得莫利系列产品。

“我们是以玉米深加工为主的现代农业
产业公司，坐落于巴彦县。这次展示的产品
是玉米深加工方便食品。”哈尔滨健康农牧
业有限公司董事长孙立娟介绍说，公司是集
种植、研发、深加工、销售、服务为一体的现
代化科技企业，为婴幼儿、糖尿病患者等人
群提供健康的主食选择。

“黑龙江的产品应该走向国际舞台，积极
宣传自身。”孙立娟表示，黑龙江省是产粮大
省，需要积极打造品牌，她为今年展会升格为
国家级展会而感到高兴，这将为每个企业走出
去提供更多机会，也有利于全省招商引资。

国际绿博会为企业提供更多机遇

2022 中国（黑龙江）国际绿色食品产业
博览会和黑龙江大米节直播活动给观众留
下难忘记忆。来自黑土地的稻花香大米、
有机杂粮、山珍产品等农特产品受到消费
者们的青睐，直播间里掀起“黑土优品”抢
购热潮。

国际绿博会专场直播旨在向国内外消
费者优选推出“最优、最绿、最香、最安全”的
龙江绿色食品。为使龙江农特产品热销出
圈，真正做到惠农助农，直播团队从选品、议
价、宣传等各个环节层层推进，严格把关，给
直播间的消费者们带来了一场满是“龙江好
粮”的饕餮盛宴。“首先价格有优势，产品质
量有保障，最重要的是有国际绿博会这样的
平台做保障，消费者们都是很信任的，很多
商品一上架就被秒杀。”黑龙江广播电视台
主持人徐宁说道。

“本次针对国际绿博会的直播，依托小
康龙江的直播基地，我们优选了黑龙江省三
十多家企业的六十余款商品，通过直播间销
往全国各地消费者的餐桌。”黑龙江小康龙
江农业科技有限公司副总经理王雪向记者
介绍道。除龙广电主持人的专场直播外，黑
龙江省内各地市也借国际绿博会举办之际，
组织电商开展线上直播，推介销售家乡好
物，让龙江绿色食品走进千家万户。

国际绿博会期间，由鸡西市人民政府组

织，各县（市）区配合，地方网红积极参与的
“国际绿博会和大米节（鸡西）网红带货直播”
系列活动也在如火如荼地开展中。据了解，
此次直播活动有来自三（县）市六区的15个实
体直播间及30多名地方网红参与其中，积极
宣传鸡西农业发展成果，展示鸡西优质农产
品，为2022国际绿博会和大米节增光添彩。

在密山市庆淘东北特产食品经销有限公

司，主播们正通过网络直播平台，将当地的玉
米、大米、杂粮、榛蘑、木耳等农产品销往全国
各地。“参加咱这个绿博会之后，我们的销量
每天都有300多单！”密山市庆淘东北特产食
品经销有限公司总经理王兆海高兴地说道。

国际绿博会的成功举办为龙江发展搭建了
平台，为对外开放构筑了桥梁，将龙江声音传遍
世界，让更多“中国饭碗”盛满“龙江好粮”。

农产品“云端”漫步 让“中国饭碗”盛满优质好粮

聚 力“ 哈 粮 优
品”，飞架产销金桥。11月
11 日，作为 2022 中国（黑龙江）
国际绿色食品产业博览会和黑龙江大
米节的重要配套活动，2022·哈尔滨粮食产
销对接会“云”上启幕，为哈尔滨打造高水平
现代农业都市蓄势赋能。

对接会共签订粮食购销协议 201 项，协
议销售粮食 355万吨，协议金额 121亿元；产
业项目签约22项，协议金额17亿元。对接会
发布了 2022年哈尔滨粮食品质，对辖区内生
产的稻谷、玉米、大豆三大主要粮食品种质量
进行了全程跟踪检验、检测和分析。结果显
示，三大品种成熟度良好，质量上乘。

哈尔滨是全国重要商品粮基地、绿色食
品生产基地和优质水稻主产区、中国优质稻
米之都，拥有五常大米、方正大米、通河大米、
延寿大米等系列国家级地标粮食品牌。哈尔
滨市十八区县的优质粮油产品及农特产品在
本次对接会上集中亮相，哈尔滨市粮食行业
协会携手哈尔滨市农业科学院呈现了一场

“哈粮优品”饕餮盛宴。
据悉，为进一步促进哈尔滨粮食产业和

互联网直播等新业态融合发展，京东、天猫旗
舰店在活动当天正式上线，“哈粮优品·dou在
这选”哈尔滨好粮油电商直播营销月系列活
动同步启动，“哈粮优品”驶入电商新车道。
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黑龙江省贸促会是 2022中国（黑龙
江）国际绿色食品产业博览会和黑龙江
大米节的重要承办单位。展会期间，黑
龙江省贸促会党组书记、会长王英春接

受了《中国贸易报》记者的专访。
记者：黑龙江省贸促会在盛会

筹办过程中做了哪些工作？在举
办大型经贸活动方面有哪些

经验？
王英春：为了本
届国际绿博会和

大 米 节 的
高 质

量举办，我们在前期做了大量筹备工作：
一是重点筹办务实活动。我们策划举办
开幕式、巡馆、龙菜品鉴会、农业农产品
采购对接会等主要活动，以及主题论坛、
交流研讨等近 30 场配套活动。后经过
调整，本届展会通过“线上线下”相结合
的形式举办了开幕式、线上巡馆等主要
活动；二是诚挚邀请各界嘉宾。本届展
会期间，黑龙江省委书记、省人大常委会
主任许勤出席开幕式并致辞，省长胡昌
升作主旨演讲。我们还邀请国家部委领
导、泰国商务部副部长、俄罗斯斯维尔德
洛夫斯克州副州长、物理学诺贝尔奖获
得者等中外嘉宾线上出席开幕式并致
辞，参会嘉宾还有黑龙江省直有关单

位、各市（地）人民政府（行署）
及有关部门的负责人，

组展机构和参
展 企

业的代表等；三是着力做好宣传工作。
我们打造宣传矩阵，整合央媒、省媒、新
媒体资源，聚焦线上展会平台，形成了

“云上观展”系列报道。各级媒体和平台
积极播发有关报道，全网关注度过亿。
我们通过哈尔滨太平国际机场候机厅大
屏、哈尔滨市内主要街道挂旗、松花江两
岸户外楼体等方式全面开展宣传，精心
设计的国际绿博会新会徽和吉祥物“宝
宝龙”也精彩亮相；四是促进展会双线发
展。实现“线上+线下”365天×24小时商
务无缝对接，展览通过VR虚拟展厅（3D
展示）和（平面展示）两种方式呈现。在
VR展厅中，我们搭建了黑龙江绿色品牌
等 11个展区，并重点打造“黑土优品”品
牌专馆。通过展览展示、招商项目、供采
对接等功能形成高效、直观的互动，满足
供需双方对接需求。

本届国际绿博会的成功举办，离不
开我们多年积攒的办展经验。十几年
间，我们承办了哈洽会、中俄博览会、中
国国际新材料产业博览会、绿博会等
四大展会。无论是综合展还是专业展，
我们都努力将其打造成贸易洽谈的平台、
招商引资的平台、相互交流的平台、宣传
龙江的平台。展览规模稳步提升，展览面
积累计超过 125万平方米，近 2.3万家企
业参展，103个参展参会国家遍布“一带一
路”沿线国家、金砖国家、区域全面经济伙
伴关系协定成员国、上合组织成员国等，
近360万人次入馆参观，累计举办活动近
800场次，签约金额近 1.3万亿元。四大
展会在推动国际经贸交流合作、促进产业
发展、带动贸易投资方面发挥的作用得到
各界人士广泛关注和高度认可，为全力打
造高水平对外开放平台，推动形成全面开
放新格局、建设开放型世界经济做出了积
极贡献。

记者：您如何评价这次盛会？它对
龙江经济社会发展带来哪些好处？

王英春：经过多方共同努力，我们给
各界呈现了一场精彩的展会盛宴。本届
国际绿博会和大米节是一届“安全、简
约、高效、精彩、难忘”的云上博览盛会。
黑龙江省委省政府主要领导对本届展会
在平台搭建、招商引资、安全防疫等方面
取得的成绩给予了充分肯定。这使我们
在展会筹办上越来越有信心、越来越有
底气。

黑龙江省大力发展科技农业、绿色
农业、质量农业、品牌农业，成为全国最
大的绿色食品生产基地。国际绿博会和
大米节正是助推我省绿色食品产业发展
的重要平台，使我省作为“中华大粮仓”

“绿色食品产业的原料基地”等食品产业
优势和发展潜力得到充分发挥。我们立
足展会平台的引领作用，积极推广黑龙
江省“黑土优品”省级优质农业品牌，发
挥会展平台对接国内外市场的优势，助力
国内外企业共享双循环格局下新机遇，共
有 1238家企业线上签约，达成招商引资
和经贸合作项目 627 个，签约总额达
1369.1亿元，招商引资、项目洽谈取得实
效，国内外客商借助平台挖掘到商机。

龙江农业品牌化发展蕴藏无限潜
力，我们将继续打造好高质量、高层次、
高水平的龙江农业展示舞台，叫响更多
特色鲜明、竞争力强、知名度高的品牌，
助力更多优质农产品走向国内国际市
场，在“加快建设农业强省”发展目标中
贡献会展力量。

记者：此次盛会是党的二十大后的
重要展会。黑龙江省贸促会未来将怎样
发挥所长、服务好企业？

王英春：贸促会作为贸易投资促进
机构，是联系经贸界人士、企业、团体的

重要纽带，与境内外工商界开展经贸交
流合作的重要桥梁，促进开放型经济发
展和服务对外工作大局的重要力量，服
务企业是我们的职责所在。我们将继续
立足主责主业，发挥优势特长，做好企业
服务。

一是为企业搭建宣传推介和贸易对
接平台。利用中俄博览会、哈洽会、国际
绿博会、新博会等重点展会平台，助力企
业对接国内外市场，加快融入双循环发展
格局。

二是积极开展贸易投资促进活动。
积极组织我省企业参加广交会、进博会、
广食展等展会、论坛，参加与俄罗斯、韩国
等国企业之间的交流会、洽谈会、对接会，
助力企业开拓多元化市场。利用好中国
贸促会“投资中国”平台黑龙江板块，积极
宣传我省招商引资优惠政策及项目信息，
助推外资外贸企业落户龙江，发挥省贸促
服务外资企业工作专班作用，帮助外资企
业纾困解难。

三是提升黑龙江国际商会服务能
力。为会员企业提供金融、法律、经贸等
服务，积极开展会员企业应对风险能力
培训，建立会员企业数据库，定期向会员
企业推送政策信息，助力企业发展。组
织会员企业开展专题沙龙活动及其他对
接交流洽谈活动，帮助企业探索开拓国际
市场。

四是发挥商事法律服务作用。我们
在经贸摩擦预警、法律咨询、投诉受理、
纠纷调解、仲裁代理、知识产权保护、敦
促履约、跨境资信调查等方面，为企业提
供了更有力、更广泛、更精准的综合法律
服务，为企业开展贸易投资促进活动保
驾护航。持续优化商事认证服务机制，
提升工作效能，帮助企业开拓国际市场，
开展国际化经营。

用国际平台和精心服务推动龙江发展
——专访黑龙江省贸促会党组书记、会长王英春

绿色产品亮相的聚集地、农业新技术展示的首选地、农业创新
服务的首推地……龙江大地的“朋友圈”越来越大。在本届国际绿
博会上，20多个国家和地区以及国内 29个省区市近 1400家企业

“云上”参展。各大参展商乘着数字化浪潮，纷纷在线上发力，将
“最优、最绿、最香、最安全”的“黑土优品”带给全国。

据了解，象屿集团、旺旺集团、益海嘉里、大北农集团、古井贡
集团、农夫山泉、正大集团、森工、飞鹤等一批知名大企业参展。记
者了解到，新面孔中不乏黑龙江本土企业的身影。

今年首次亮相国际绿博会的伊春市美江木艺公司总经理王美
江表示，该公司今年首次参展国际绿博会，在旅游展区带来了具有
地方特色的旅游工艺品。“我们对绿博会带来的机遇充满期待，希
望能够通过国际绿博会更及时、更准确地了解到消费者的新需求，
在此基础上进一步推动我们产品创新发展的步伐。”

本届国际绿博会和大米节上，“老朋友”哈尔滨鹏程新材料科技
股份有限公司如约而至。从“头回客”到“回头客”，哈尔滨鹏程新材料
科技股份有限公司董事长王晓明说：“这是我省企业盼望已久的盛
会，我们已经连续两次参加国际绿博会。此次绿博会规模盛大，对我省
发挥农业大省的比较优势、促进招商引资工作、打造农业和农产品精深
加工万亿级优势产业集群、提升现代产业链竞争力具有重大的意义，更
为企业搭建和创造了一个全球性合作共赢的平台和机遇。”

电商平台让黑龙江好物精彩亮相，酒香再也不怕巷子深。目
前，黑龙江省完备的交通运输网络与快递物流业让越来越多的龙
江好物、绿色食品在全国市场上广泛流通，得到消费市场认可和人
们的喜爱。

通过挖掘市场潜力、分析消费者需求，和粮农业推出的杂粮米
也同样得到了市场的追捧，正通过电商平台销售、网络货运奔向消
费者。“根据互联网大数据统计，2022年我国糙米等杂粮米销量已
接近的销量。现在人们更重视健康，我们将抓住这个机遇，宣传我
们的杂粮米。”和粮农业创始人、黑龙江省农业商会会长张芳表示，
云端展示、电商购买、快速物流，架起了农产品供应商、国际绿博会
平台和消费者之间共赢共享的桥梁。

龙江大地“朋友圈”在扩大
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